

Source Mali24 info le 27 fevrier 2025

Convoitise du coton malien : la CMDT sous Mamadou Moustapha Diarra à l'offensive !

Depuis son arrivée à la tête de la Compagnie Malienne pour le Développement des Textiles (CMDT) en août 2024, Mamadou Moustapha Diarra incarne le renouveau et l'excellence au sein de cette entreprise stratégique pour l'économie malienne. Grâce à son dynamisme et à sa vision, il insuffle une nouvelle dynamique qui redonne espoir aux producteurs et donne à la CMDT son lustre d'antan. A la reconquête de la première place de producteur de coton, Mamadou Moustapha Diarra est venu à la tête de la CMDT avec l'ambition de ne rien négliger, cela pour permettre à la société de refaire ses heures de gloire à travers la revitalisation de la filière coton. C'est ainsi que dès sa prise de fonction, le nouveau PDG a placé la qualité et l'excellence au cœur de la stratégie de la CMDT. Sous son impulsion, l'entreprise a renforcé ses standards avec la certification ISO 9001 version 2015, toute chose qui assure une production de coton répondant aux exigences internationales. D'amblée, cette certification témoigne de la volonté du PDG d'améliorer continuellement les performances de la société et de satisfaire les attentes des parties prenantes.

Toutefois, la CMDT s'illustre par son engagement en faveur du coton. Une part importante de la production est désormais labellisée « Better Cotton », ce qui contribue à la protection de l'environnement et au bien-être des producteurs. Une avancée qui fait de la CMDT un modèle de responsabilité et de durabilité dans l'industrie cotonnière.

Conscient des défis liés au financement de la filière cotonnière, Mamadou Moustapha Diarra a su mobiliser les ressources nécessaires pour assurer une campagne sans accroc. Le 24 janvier 2025, une convention de financement d'un montant record de 150 milliards FCFA a été signée entre la CMDT et un pool bancaire représenté par la BDM-SA, en présence de treize institutions bancaires de Bamako et de la BOA BMCE GROUP MAROC.

Grâce à ce financement, la CMDT dispose des moyens adéquats pour acheter le coton auprès des producteurs, assurer son égrenage et faciliter son acheminement vers les marchés internationaux. Cette initiative stratégique rassure les acteurs du secteur et confirme la capacité de gestion du PDG à répondre aux attentes des producteurs maliens.

Sous l'impulsion de Mamadou Moustapha Diarra, la CMDT a diligemment franchi mis fin au spectre de la privatisation. C'est ainsi que le 17 décembre 2024, lors d'une assemblée générale extraordinaire, la fusion-absorption des différentes entités de la CMDT a été actée, tout en donnant naissance à une entreprise unifiée sous l'égide de CMDT-S.A.

Cette restructuration, réalisée avec rigueur et professionnalisme, permet une gestion plus efficace et une meilleure coordination des opérations. L'État, désormais détenteur de 99,49 % des actions, reprend pleinement le contrôle de ce fleuron de l'économie nationale, marquant ainsi un tournant décisif pour l'avenir du coton malien.

Avec son esprit de collégialité et sa force de fédérer, Mamadou Moustapha Diarra se distingue par sa proximité avec les producteurs qu'il encourage à anticiper les défis climatiques et à se préparer activement pour la campagne cotonnière 2025-2026. « La réussite de la filière repose sur une collaboration étroite entre la CMDT et les acteurs du secteur », estime le PGD.

En moins d'un an, Mamadou Moustapha Diarra a su démontrer que la CMDT est entre de bonnes mains. Son engagement en faveur de la qualité, du développement durable et de la restructuration de l'entreprise place le coton malien sur une trajectoire ascendante. A cette allure où vont les choses, le Mali gardera sa place de premier producteur de coton, ce qui fera booster d'avantage l'économie malienne.

Rendez du 7 au 13 mars prochain à Fana ou Mamadou Moustapha Diarra donnera un éclat particulier à la 8e édition du festival panafricain de la cotonnade qui se tiendra sous sa présidence. Ce rendez-

vous riche en activités est plus qu'une aubaine pour le monde rural de la sous-région de se pencher sur les défis et les enjeux du coton.